



COMUNICADO DE PRENSA

MARIO MARAZZI-SANTIAGO, PH.D.
DIRECTOR EJECUTIVO

4 de agosto de 2009

PUERTO RICO PRESENTE EN ENCUENTRO MÁS GRANDE DE ESTADÍSTICOS DE ESTADOS UNIDOS

Washington, DC – Las estadísticas de Puerto Rico fueron tema de discusión hoy durante el encuentro más grande de estadísticos en Estados Unidos. Las Joint Statistical Meetings” reúnen anualmente sobre 5,000 personas de la “American Statistical Association” y de varias otras sociedades y organizaciones relacionadas con las estadísticas en todos los campos, a nivel internacional.

Las reuniones que se celebraron este año en la capital federal contaron con una charla del Director Ejecutivo del Instituto de Estadísticas de Puerto Rico, Dr. Mario Marazzi-Santiago, en la que repasó los primeros dos años de existencia del Instituto. “El Instituto es el sueño de varias generaciones y es un honor poder tomar parte en el comienzo de hacerlo realidad.”

El Dr. Marazzi-Santiago explicó por qué se fundó el Instituto. En Puerto Rico, las agencias gubernamentales son productores y consumidores de las estadísticas a la misma vez. El resultado es un conflicto que fomenta las denuncias de manipulación y lacera la credibilidad de la información suplida por el gobierno. En este contexto, se creó el Instituto para evitar este conflicto tanto en realidad como en apariencia, de manera que las estadísticas sean de calidad.

También, expuso sobre los resultados que ha tenido el Instituto en sus primeros dos años y destacó el establecimiento de un programa de adiestramientos para estadísticos del gobierno, el Calendario de Publicación de las Estadísticas, y los Criterios de Calidad de las estadísticas de Puerto Rico. Resaltó que el Instituto, además, ha trabajado varios proyectos estratégicos para mejorar la calidad de las estadísticas de una variedad de agencias del gobierno central, incluyendo

el Departamento del Trabajo y el Departamento de Salud, junto a sus homólogos federales, el “Bureau of Labor Statistics” y el “National Center for Health Statistics”. Presentó también los planes del Instituto para el futuro, los cuales incluyen expandir la colaboración del Instituto con el gobierno federal en varias áreas, como los marcos de muestreo y la capacitación profesional.

“Los retos que enfrenta Puerto Rico con su información estadística no son puntuales. La autonomía otorgada al Instituto es fundamental para lograr el espacio que se necesita, libre de influencias políticas, para tener la continuidad necesaria para resolver problemas que a todas luces parecen políticas, pero en realidad para muchos de los casos son problemas creados simplemente por años de descuido por parte de los gobiernos de turno,” puntualizó.

El Instituto de Estadísticas de Puerto Rico es una entidad gubernamental autónoma con la encomienda de elaborar la política de desarrollo de la función pública estadística y de coordinar el servicio de producción de estadísticas del Gobierno para asegurar que los sistemas de recopilación de datos y estadísticas, en los que se basan las políticas públicas, estén completos, sean confiables y de rápido y universal acceso.

Contacto: Ismael Torres (787) 318-9119